

anschaulich der Charakter unserer volksdemokratischen Ordnung zum Ausdruck, in der unter der Führung der Arbeiterklasse, im festen Bündnis mit der Bauernschaft alle Schichten des Volkes Zusammenarbeiten.

Der Staatsrat erfüllt zwischen den Tagungen der Volkskammer die grundsätzlichen Aufgaben, die sich aus den Gesetzen und Beschlüssen der Volkskammer ergeben.

Der Staatsrat entwickelt die Grundsätze sozialistischer staatlicher Leitungstätigkeit im Zusammenhang mit der Durchführung der Volkswirtschaftspläne, insbesondere im Hinblick auf die Einbeziehung der Massen, die durch die Produktionsberatungen, die Arbeit der ständigen Kommissionen und ihrer Aktivs, die gesellschaftlichen Organisationen und solche Organe, wie Handelskommissionen und Aktivs, erfolgt. Das heißt, der Staatsrat beschäftigt sich hauptsächlich mit den Beziehungen zwischen der Bevölkerung und den staatlichen Organen. Er widmet den Briefen und Eingaben der Werktätigen besondere Aufmerksamkeit.

5. Die Programmatische Erklärung des Vorsitzenden des Staatsrates

In der Programmatischen Erklärung des Vorsitzenden des Staatsrates wurden die beim Aufbau des Sozialismus neu auftauchenden Probleme beantwortet. Alle Grundprobleme, die sich aus der Entwicklung der Lage und aus den Ergebnissen des XX. Parteitages der KPdSU ergaben, sind in der Erklärung des Staatsrates umfassend dargelegt worden. In ihr ist begründet, daß unser ganzes Schaffen dem Wohle der Menschen dient. Es wurde die nationale und internationale Stellung der DDR eingeschätzt und dargelegt, welche Perspektive sich für unseren Arbeiter-und-Bauern-Staat, für unser Volk, für unsere wirtschaftliche und kulturelle Entwicklung ergibt.

Die Erkenntnis, daß die neuen und großen Probleme der Volkswirtschaft nur bei voller Entfaltung aller Fähigkeiten des Volkes gelöst werden können, war der Ausgangspunkt der Programmatischen Erklärung. In der Erklärung wurden die Grundsätze unserer Staatspolitik und der sozialistischen staatlichen Leitungstätigkeit, die enge Verbindung zwischen der Lösung der neuen Aufgaben und der Entwicklung der sozialistischen Demokratie sowie die Formen und Methoden ihrer weiteren Entwicklung erläutert.

„Unsere Politik beruht auf wissenschaftlicher Grundlage. Es gehört zu